
В рамках Академиады-2020 в Ка-
зани в конференц-зале Института
органической и физической химии
(ИОФХ) им. А.Е. Арбузова 13 фев-
раля  состоялось расширенное засе-
дание инициативной группы Обще-
ственной профсоюзной территори-
альной интеграции молодых ученых
и специалистов Поволжья (ОПТИ-
МУС-Волга) Всероссийского проф-
союза работников РАН. Мероприя-
тие собрало участников из разных
регионов, его посетило руководство
Казанского научного центра.

Лекцию-семинар "Теоретиче-
ские и практические аспекты сбора
пакета документов на получение
жилищного сертификата для моло-
дых ученых" провел член Жилищ-
ной комиссии Минобрнауки Я.Л.
Богомолов. Он рассказал об изме-
нениях в правилах получения серти-
фикатов, нюансах и часто встречаю-
щихся недочётах при подаче доку-
ментов, привёл несколько показа-
тельных примеров из практики. С
докладом "О плане действий проф-
союза, направленных на увеличение
бюджетного финансирования нау-
ки", выступил зампредседателя ор-
ганизации Е.Е. Онищенко, кото-
рый призвал всех к участию во все-
российской профсоюзной эстафе-
те регионов. Председатель терри-
ториальной профорганизации
Томского научного центра СО
РАН Г.А. Ивлев представил свое
отношение к нововведениям в по-
рядке отчетности по госзаданию в
учреждениях Минобрнауки и пред-
ложения по их изменению. 

Вторая часть заседания включала
в себя доклады молодых ученых о
проблемах привлечения и закрепле-
ния перспективных молодых уче-
ных в региональных академических
институтах, деятельности СМУиС,
их достижениях, перспективах раз-
вития, способах самоорганизации. 

Председатель профкома ИОФХ
А.В. Богданов доложил о концеп-
ции ОПТИМУС, организацион-
ных моментах и планах. Председа-

тель СМУ ИОФХ А.А. Загидуллин
представил рейтинг молодых уче-
ных своего института по публика-
ционной активности, наличию на-
град и патентов, руководству сту-
дентами и аспирантами, участию в
конференциях. Он сообщил колле-
гам о  механизмах поддержки и сти-
мулирования молодежи, реализуе-
мых в институте и научных органи-
зациях Республики Татарстан.

О региональных особенностях
работы Советов молодых ученых
порассуждала М.Е. Кадомцева,
председатель СМУ Института аг-
рарных проблем РАН (Саратов).
Она познакомила присутствующих
с разработанным и представлен-
ным на конкурс Министерства нау-
ки и высшего образования РФ про-
ектом «Лучшая кадровая практика
привлечения молодых ученых и ис-
следователей» по привлечению и
закреплению молодежи в научных
учреждениях Саратовской области,
который базируется на взаимодей-
ствии профорганизаций и СМУиС.

А.Г. Каримов из УНЦ РАН
представил интереснейший доклад
о создании и работе автономной не-
коммерческой организации при
Совете молодых ученых. Уфимские
наработки наверняка помогут объ-
единению ОПТИМУС в дальней-
шем продолжить развитие в статусе
юридического лица. Председатель

профкома Института физиологии
растений РАН (Москва) О.В. Ан-
типина рассказала о работе суще-
ствующего почти год клуба КОМ-
ПАС при Московской региональ-
ной организации профсоюза. Опыт
первопроходцев для родственных
структур, конечно, очень важен. 

Член ЦС Профсоюза РАН Н.Г.
Тюрнина изложила молодежную
концепцию Профсоюза РАН. В ее
выступлении хочется отметить по-
зитивный факт усиления внимания
руководства профсоюза к деятель-
ности молодых профсоюзных акти-
вистов. Было обращено внимание и
на результативность совместных
действий первичных профоргани-
заций и СМУиС, а также на необхо-
димость участия молодых ученых в
работе комиссий по социальным
вопросам.

Основным вопросом конферен-
ции было обсуждение и принятие
устава объединения. Главной
уставной целью новой структуры
является консолидация действий
профсоюзной молодежи, работаю-
щей и обучающейся в академиче-
ских организациях и на территории
Поволжья.

Основные направления рабо-
ты ОПТИМУС:

- повышение эффективности
взаимодействия между молодежью
первичных профорганизаций, об-
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мен информацией, опытом практи-
ческой работы 

- установление и развитие кон-
тактов с профсоюзными и обще-
ственными организациями в субъ-
ектах РФ, проведение совместных
мероприятий 

- взаимодействие с руководящи-
ми органами профсоюза по вопро-
сам молодежной политики 

- сбор, анализ, обработка и рас-
пространение информации о поло-
жении молодых членов профсоюза,
проблемах и способах их решения 

- разработка и формирование
предложений по работе с молоде-
жью в отраслевые соглашения (кол-
лективные договора) 

- организация и проведение на-
учных и научно-практических ме-
роприятий 

- вовлечение молодежи в ряды
профсоюза и коллегиальные проф-
союзные органы 

- взаимодействие с другими об-
щественными объединениями 

- содействие в проведении кол-
лективных действий профсоюза, а
также их организация и координа-
ция 

- оказание содействия россий-
скому бюро Всемирной федерации
научных работников.

На учредительную конферен-
цию ОПТИМУС из четырех
ключевых академических регионов
Поволжья - Казань, Саратов, Ниж-
ний Новгород, Уфа - было делеги-
ровано 18 представителей, на засе-
дании присутствовало 11. После
обсуждения и внесения поправок
устав был принят единогласно. 

Следующим шагом стали выборы
состава руководства ОПТИМУС. В
Совет объединения вошли Цветков
А.И., Седов А.С., Бубнов Г.М., Ар-
сеньев М.В. от Н.Новгорода, Кари-
мов А.Г., Нугуманов Т.Р., Вершини-
на З.Р. от Уфы, Кадомцева М.Е., Не-
фёдов Д.В., Купряшина М.А. от Са-
ратова, Богданов А.В., Загидуллин
А.А., Сибгатуллин Т.А. от Казани.
Председателем стал А.В. Богданов. 

Резолюция
общественной профсоюзной территориальной
интеграции молодых ученых и специалистов 
Поволжья (ОПТИМУС-Волга) Всероссийского

профсоюза работников РАН

Состоявшаяся в рамках мероприятий XIV Всероссийской лыжной Ака-
демиады РАН учредительная конференция Общественной профсоюзной
территориальной интеграции молодых ученых и специалистов Поволжья
(ОПТИМУС-Волга) Всероссийского профессионального союза работни-
ков Российской академии наук собрала представителей из Уфы, Казани,
Саратова и Нижнего Новгорода; в конференции приняли участие члены
профсоюза из Иркутска, Томска, Новосибирска, Москвы и Санкт-Петер-
бурга.

Заслушав и обсудив лекции членов Президиума' центрального совета
Профсоюза работников РАН, доклады и сообщения участников конфе-
ренции по актуальным вопросам научного сообщества и молодежной по-
литики Профсоюза, конференция ПОСТАНОВИЛА:

1. Признать работу конференции успешной и развернувшуюся на ней
дискуссию полезной. Отметить позитивный факт усиления внимания со
стороны Профсоюза работников РАН к развитию молодежной политики.

2. Утвердить Устав ОПТИМУС-Волга и разослать его в профсоюзные ор-
ганизации Профсоюза работников РАН Поволжского региона.

3. Рекомендовать в дальнейшем создание при молодежном объедине-
нии ОПТИМУС-Волга автономной некоммерческой организации.

4. Провести сбор и обобщение информации об основных достижениях
Профсоюза для последующего распространения в СМИ.

5. С целью выработки совместных решений по актуальным проблемам
развивать в дальнейшем взаимодействие молодежных профсоюзных объ-
единений, работа которых направлена на привлечение и закрепление мо-
лодежи в науке, обеспечение контроля за соблюдением прав и интересов
молодых работников.

6. Предложить руководству Профсоюза работников РАН:
- с целью более активного вовлечения молодежи в профсоюзную дея-

тельность и объединения усилий в реализации молодежной политики
Профсоюза содействовать созданию и деятельности профсоюзных мо-
лодежных объединений;

- призвать первичные и территориальные (региональные) организации
Профсоюза оказывать материальную поддержку молодежным объедине-
ниям;

- поддержать инициативы, направленные на сбор информации и
оформление информационных буклетов о работе и достижениях Проф-
союза работников РАН, его первичных и территориальных (региональных)
организаций и объединений;

- обратиться к первичным и территориальным (региональным) проф-
союзным организациям, молодежным профсоюзным объединениям раз-
местить на своих сайтах, а также на сайтах институтов информацию о ве-
теранах Великой Отечественной Войны, работавших и работающих по на-
стоящее время в академических институтах, исторические документы и
воспоминания очевидцев;

- поддержать проведение Поволжского турнира по настольному теннису
«Золотая ракетка Поволжья 2020» 10-13 апреля 2020 года в г. Саратове;

- включить в систематическую рассылку актуальной информации Проф-
союза работников РАН электронные адреса членов Совета ОПТИМУС.

Председатель Совета ОПТИМУС Богданов А.В.
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Приятно осознавать, что на кар-
те социальной активности научной
молодежи, работающей в академи-
ческих организациях, появилось
новое геометрическое место точек.
Молодыми активистами из Казани,
Нижнего Новгорода, Саратова и
Уфы учреждено новое территори-
альное профсоюзное объединение
молодежи ОПТИМУС-Волга. По-
скольку подробности этого собы-
тия изложены в статье председате-
ля вновь созданной структуры Анд-
рея Богданова (стр.18), отмечу
лишь отдельные моменты, связан-
ные с этим событием.

Формат мероприятия, как в про-
граммной, так и в представитель-
ской компоненте, оказался значи-
тельно шире, чем этого требовала
учредительная конференция, В Ка-
зань приехало пять членов прези-
диума Центрального совета Проф-
союза работников РАН, которые
вместе с другими докладчиками

обеспечили высокий уровень рас-
смотрения актуальных вопросов на-
учной политики и профсоюзной ак-
тивности. Итоговая география
участников внушительна: четыре
поволжских города плюс пять
значимых академических центров -
Москва,  Санкт-Петербург, Ир-
кутск, Новосибирск, Томск. Отрад-
ным является и факт участия в кон-
ференции руководства ФИЦ
КазНЦ и местных институтов. В за-
ле заседания были замечены дирек-
тор ФИЦ академик О.Г. Синяшин,
его заместитель Г.И. Наматова, ру-
ководитель Института органиче-
ской и физической химии им. А.Е.
Арбузова А.А. Карасик.

Хочется отметить ещё одно инте-
ресное обстоятельство! Мероприя-
тие проходило в свободный от спор-
тивных состязаний день академиа-
ды, Лыжникам была предложена ин-
тереснейшая экскурсия в заповед-
ный город Свияжск и в Раифский

монастырь. Тем не менее часть
спортсменов из числа молодежи
предпочла участвовать в работе
конференции и не пожалела об
этом. Судя по их отзывам, они узна-
ли много нового и позитивно оце-
нили значение прошедшего собы-
тия. Более того, они изъявили жела-
ние участвовать в жизни профсою-
за.  Прекрасный пример уместности
пиара профсоюзной деятельности
во время спорткультмассового ме-
роприятия!

Радует, что конференция приня-
ла содержательную резолюцию
(стр.19), отражающую широту на-
мерений нового молодежного об-
разования. 

Удачи вам, наши более юные кол-
леги! Новому профсоюзному ко-
раблю - семь футов под килем!

Яков Богомолов, 
зампредседателя Профсоюза ра-

ботников РАН, 
куратор молодежных программ

профсоюза

Связанные одной целью
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